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für Kinder & Jugendliche  
mit und ohne Beeinträchtigung
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Liebe Familien, liebe Kinder  
und liebe Jugendliche!
Auch 2024 könnt ihr wieder die Koffer packen und euch auf 
Abenteuer mit uns freuen. 

Es gibt bekannte und neue Ziele, kurze und lange Reisen und schöne 
Tagesausflüge für euch. Schaut einfach rein und sucht euch das 
Passende aus. Meldet euch schnell bei uns an. 

Bitte füllt gemeinsam mit euren Eltern/Betreuer:innen das 
Anmeldeformular aus und beachtet die Altersgruppen.  
Ganz wichtig: Nur mit unterschriebener Einwilligung zur 
Datenerhebung dürfen wir die Anmeldung bearbeiten.

Deine Meinung ist uns wichtig.  
Dafür kannst du den Fragebogen ausfüllen.  
Wir freuen uns auf deine Rückmeldung.

Nun wünschen wir viel Vergnügen beim Lesen!

Ihr/Dein FED-Team

Herausgeberin:

Lebenshilfe gGmbH 
Familienentlastende Dienste
Dohnagestell 10; 13351 Berlin

2023 | Grafik: yoyus 
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Was bedeuten die kleinen Bilder?
So können Sie leicht erkennen, ob eine Reise für Ihr Kind geeignet ist.

Ja

Ist die Reise für Rollstuhlfahrer:innen geeignet?

gut geeignet
Bedingt

bedingt geeignet 
(bitte nachfragen)

nein
nicht geeignet

Wie viele Leute sind dabei?

6–8 Hier kann man sehen, wie groß unsere Reisegruppe sein wird.

Was habe ich für ein Zimmer?

Meistens schlafen wir in einem  
Doppel- oder Mehrbett-Zimmer. 

2 Bett1 Bett Mehr-Bett

Legende

Wie weit ist es zum Reiseziel?

Das Bild zeigt, ob wir den Bus, das 
Flugzeug, die Bahn oder einen Kleinbus 
der Lebenshilfe nutzen.  
Und wie lange die Fahrt dauert.

7 Std.

5 Std.2 Std.

2 Std.

Bus

Bahn Kleinbus

Flugzeug



Legende

3

Was bedeuten die Farben?

Reisen für Kinder und Jugendliche in 4 Altersgruppen: 
7–12 Jahre  10–16 Jahre  13–18 Jahre  7–18 Jahre  

Flugreise für Jugendliche 
12–21 Jahre

Tagesausflüge in 2 Altersgruppen: 
6–12 Jahre  8–12 Jahre  13–18 Jahre

Betreuungsangebote und Informationen
Informationen rund um die Angebote der Lebenshilfe. 

Was bedeuten die Sticker?

Wir sind viel unterwegs.aktiv

Angebote für Menschen mit und ohne Beeinträchtigung.inkluSiv

Wir machen einen entspannten Urlaub.erholung

Wir kochen SelBSt Wir wohnen in einem Selbstversorger-Haus.

Berliner Ferienzeiten 2024
Winterferien:   05.02.2024 bis 10.02.2024

Osterferien:  25.03. 2024 bis 05.04.2024

Sommerferien:  18.07. 2024 bis 30.08.2024

Herbstferien:  21.10.2024 bis 02.11.2024

Weihnachtsferien:  23.12.2024 bis 01.01.2025

Unterrichtsfreie Tage: 10.05.2024 und 04.10.2024

 

Wir essen dreimal am Tag im Hotel.  
An der Bar gibt es immer Getränke.

all 
incluSive
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Begleitung und Betreuung
Wir vermitteln Eltern von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen 
mit einer geistigen Behinderung, die zuhause leben, geeignete 
Begleiter:innen zu ihrer Entlastung in der Betreuung und im Alltag. 

Unsere Begleiter:innen betreuen Ihre Angehörigen stundenweise zu 
Hause, bei Freizeitaktivitäten und begleiten sie zu Terminen.

Die Zeiten können Sie miteinander absprechen, das geht 
auch an Wochenenden oder in den Abendstunden. 

Bitte haben Sie nach der Anmeldung etwas Geduld, nicht immer 
finden wir gleich eine passende Betreuungsperson. 

Wir rechnen 16,00 € pro Stunde mit der Pflegekasse über 
den Entlastungsbetrag (125,00 € monatlich) ab.

Auch für Schul- und Klassenfahrten Ihres Kindes können wir passende 
Begleiter:innen vermitteln. Bitte fragen Sie bei Bedarf rechtzeitig an.

Oder wir können auch eine Betreuung vermitteln, wenn Menschen 
zu Besuch nach Berlin kommen und hier für sich selbst oder 
ihre Kinder eine Betreuung oder Begleitung wünschen.
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Ansprechpartner
Thomas Janneck
Telefon: 030 6.000.00-32 
E-Mail: thomas.janneck@lebenshilfe-berlin.de

mailto:thomas.janneck%40lebenshilfe-berlin.de?subject=Begleitung%20und%20Betreuung
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Reisen für Kinder 
und Jugendliche

11 reiseziele, 23 termine

reisen in 5 altersgruppen

7–12 Jahre  10–16 Jahre  13–18 Jahre  7–18 Jahre  12–21 Jahre  

5
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Altersgruppe 

7–12  
Jahre

Altersgruppe 7–12 Jahre | Seite 6 bis Seite 9

Berlin – Kladow
Wir wohnen im „Haus Kreisau“ in Berlin-Kladow direkt  
am Wannsee. Dort können wir draußen Fußball und  
Basketball und drinnen Tischtennis und Billard spielen.  
Auf dem Gelände können wir ein Lagerfeuer machen. 

Wir können Ausflüge in die Stadt und in die Umgebung machen.  
Wir können den Filmpark in Babelsberg besuchen.  
Wir können ins Schwimmbad oder ins Kino gehen. 

Mehr unter: ru-ekbo.de/hauskreisau/haus-kreisau-startseite

Wichtige Information:
Wir treffen uns alle direkt am Reiseziel.

Termine
Nummer Reisezeit

J 2420 19.10.2024. – 26.10.2024

12Ja
eigene
anreiSe 2 Bett Mehr-Bett

Wir kochen SelBSt

https://ru-ekbo.de/hauskreisau/haus-kreisau-startseite


Reisen für Kinder und Jugendliche
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Altersgruppe 

7–12  
Jahre

Burg – Spreewald
Wir fahren nach Burg im Spreewald. Dort wohnen wir im Schulland-Heim.  
Draußen können wir Tischtennis und Federball spielen. 
Am Lagerfeuer-Platz können wir grillen. 

Wir können auch Kahn- und Kutschfahrten durch den Spreewald machen.  
Auf einem Pferdehof können wir reiten gehen. 

Wir können einen Kletterpark und den Irrgarten besuchen. Auch das Planetarium 
können wir besichtigen oder in das Spaßbad in Cottbus zum Schwimmen gehen. 

Mehr unter: www.schullandheim-burg.de 

2 Std.Bedingt 12–162 Bett Mehr-Bett

Termine
Nummer Reisezeit

J 2404 25.03.2024 – 06.04.2024

J 2414 16.08.2024 – 30.08.2024  SENATSREISE 

nur J 2414 (Senatsreise)

inkluSiv

https://www.schullandheim-burg.de
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Altersgruppe 

7–12  
Jahre

Misselwarden – Nordsee
Misselwarden liegt an der Nordsee zwischen Bremerhaven  
und Cuxhaven. Wir wohnen im Ferienhaus „Zur Silberfuchsbörse“. 

Auf der großen Wiese können wir spielen oder faulenzen.  
Es gibt einen Grill- und Lagerfeuer-Platz.  
Wir können Tischtennis spielen, und es gibt auch einen Kicker.

Am Deich können wir spazieren gehen.  
Wir können Ausflüge nach Bremerhaven und Cuxhaven machen. 

Wir können mit einem kleinen Flugzeug einen Rundflug über 
das Wattenmeer und über die Robbenbänke machen.

Mehr unter:  
www.gruppenunterkuenfte.de/Freizeitheim-Zur-Silberfuchsboerse__i413.html

Wichtige Information: 
Es gibt zwei Pflegebetten. 

7 Std. 16Ja

Termine
Nummer Reisezeit

J 2411 02.08.2024 – 16.08.2024  SENATSREISE 

2 Bett1 Bett Mehr-Bett

Wir kochen SelBSt

inkluSiv

https://www.gruppenunterkuenfte.de/Freizeitheim-Zur-Silberfuchsboerse__i413.html 
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Altersgruppe 

7–12  
Jahre

Ueckermünde – Ostsee
Ueckermünde liegt an der Ostsee am Oderhaff.  
Hier fließt die Oder ins Meer. 

Unser Reiseziel ist das „ZERUM“. Das ist ein Schulland-Heim.  
Dort können wir viel unternehmen. 

Das „ZERUM“ hat einen eigenen kleinen Hafen. Es gibt dort eigene Boote.  
Wir können viele Ausflüge auf dem Wasser machen. 

Am Lagerfeuer können wir grillen und im Steinofen unsere eigene Pizza backen.  
Es gibt einen Hochseil-Garten. Auch Rollstuhl-Fahrer können dort mitmachen.

Wir können den Tierpark mit Zooschule oder die Slawensiedlung besuchen. 
Oder wir gehen auf den Erlebnis-Bauernhof.

Mehr unter:  
www.zerum-ueckermuende.de

2 Std. 16Ja 2 Bett Mehr-Bett

Termine
Nummer Reisezeit

J 2408 19.07.2024 – 02.08.2024  SENATSREISE 

inkluSiv

https://www.zerum-ueckermuende.de
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Altersgruppe

10–16  
Jahre

Altersgruppe 10–16 Jahre | Seite 10 bis Seite 12

Oranienburg –  
Brandenburg
Wir fahren nach Oranienburg. Das liegt nah im Norden von Berlin.

Wir wohnen in der Jugendherberge Sachsenhausen direkt am Lehniner See.  
Dort können wir Kicker und Tischtennis spielen.

Draußen gibt es eine große Spielwiese und einen Fußball-Platz. 
Am Lagerfeuer können wir Stockbrot machen oder grillen.

Zum Schwimmen können wir in das TURM-Erlebnisbad gehen 
und wir können den Tierpark Germendorf besuchen.

Wir können zum Kletterwald in die Schorfheide 
fahren und Ausflüge nach Berlin machen.

1 Std. 16Bedingt 2 Bett Mehr-Bett

Termine
Nummer Reisezeit

J 2403 23.03.2024 – 06.04.2024

J 2419 19.10.2024 – 26.10.2024

Wir kochen SelBSt

aktiv



Reisen für Kinder und Jugendliche
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Altersgruppe

10–16  
Jahre

3 Std. 16Ja

Zinnowitz – Ostsee
Zinnowitz liegt auf der Ostsee-Insel Usedom. Wir wohnen in der 
Familien-Ferienstätte „St. Otto“ im Haus „Bernhard“.

Es gibt eigene Gruppenräume für uns und viel Platz für Sport und Spiel.  
Wir finden dort Bastel-, Kicker- und Tischtennis-Räume. 
Es gibt eine Sporthalle und eine Kegelbahn. 

Draußen gibt es einem großen Spielplatz, und auch einen Fußball- und Bolzplatz.  
Wir können an der Boulder-Wand klettern.  
Abends können wir am Lagerfeuer sitzen und grillen.

Wir können Ausflüge in den Tierpark machen oder auf einen Reiterhof gehen.  
Oder wir besuchen Peenemünde und Wolgast. Wir können mit einem 
Schiff auf der Ostsee fahren oder einen Ausflug nach Polen machen.

Mehr unter: www.st-otto-zinnowitz.de

Wichtige Information
Wir beteiligen uns – nach Möglichkeit –  
am Tisch- und Küchendienst.

Termine
Nummer Reisezeit

J 2413 03.08.2024 – 17.08.2024  SENATSREISE 

2 Bett Mehr-Bett

inkluSiv

https://www.st-otto-zinnowitz.de
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Altersgruppe

10–16  
Jahre

Berlin – Kladow
Wir wohnen im „Haus Kreisau“ in Berlin-Kladow direkt  
am Wannsee. Dort können wir Tischtennis und Billard spielen. 

Auf dem Gelände können wir Basketball spielen oder 
ein Lagerfeuer machen und grillen. 

Wir können Ausflüge in die Stadt und in die Umgebung machen.  
Wir können den Filmpark in Babelsberg besuchen.  
Wir können ins Schwimmbad oder ins Kino gehen.  
Oder mit der Fähre über den Wannsee fahren.

Mehr unter: ru-ekbo.de/hauskreisau/haus-kreisau-startseite

Wichtige Information:
Wir treffen uns alle direkt am Reiseziel.

14Ja
eigene
anreiSe

Wir kochen SelBSt

2 Bett1 Bett Mehr-Bett

Termine
Nummer Reisezeit

J 2407 19.07.2024 – 26.07.2024  SENATSREISE 

J 2417 24.08.2024 – 31.08.2024

nur J 2407 (Senatsreise)

inkluSiv

https://ru-ekbo.de/hauskreisau/haus-kreisau-startseite/
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Altersgruppe

13–18  
Jahre

Altersgruppe 13–18 Jahre | Seite 13 bis Seite 17

Termine
Nummer Reisezeit

J 2421 26.10.2024 – 02.11.2024

Berlin – Stralau 
Wir machen Ferienreisen nach Berlin-Stralau.  
Das ist eine Halbinsel in der Rummelsburger Bucht an der Spree.

Wir haben entspannte und erlebnisreiche Ferientage. 
Wir wohnen im Jugend-Gästehaus direkt am Wasser. 

Wir können Ausflüge in die Stadt oder in die Umgebung machen.  
Wir können ins Schwimmbad oder ins Kino gehen. 

Mehr unter: www.alte-feuerwache.de/seite/tagungshäuser/
jugendbegegnungsstätte-spreeinsel

Wichtige Information:
Wir treffen uns alle direkt am Reiseziel. 

12Bedingt
eigene
anreiSe

Wir kochen SelBSt

2 Bett Mehr-Bett

https://www.alte-feuerwache.de/seite/tagungsh�user/jugendbegegnungsst�tte-spreeinsel
https://www.alte-feuerwache.de/seite/tagungsh�user/jugendbegegnungsst�tte-spreeinsel
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Altersgruppe

13–18  
Jahre

Termine
Nummer Reisezeit

J 2410  20.07.2024 – 03.08.2024

Boiensdorf – Ostsee 
Wir fahren in den kleinen Ort Boiensdorf.  
Das liegt an der Ostsee am Salzhaff. 

Wir wohnen im „Haus Treibholz“. Alle Zimmer haben ein eigenes Bad und Toilette.  
Es gibt eine schöne Terrasse und eine große Wiese zum Spielen und Toben. 

Wir können Lagerfeuer machen und Grillen. Zum Salzhaff ist es nicht weit.  
Es gibt einen kleinen Naturstrand. Dort ist das Wasser flach und wir können baden. 

Wir können Ausflüge zur Insel Poel machen.  
Oder in der Hansestadt Wismar bummeln gehen.  
Auch zum Ostseebad Rerik und nach Kühlungsborn ist es nicht weit.

Mehr unter: www.ostsee-koje47.de

12nein 4 Std. 2 Bett Mehr-Bett

Wir kochen SelBSt

aktiv

https://www.ostsee-koje47.de
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Altersgruppe

13–18  
Jahre

2 Bett Mehr-Bett

Sloup – Tschechien
Sloup ist eine kleine Stadt in Tschechien. Sloup liegt ganz nah an 
der deutschen Grenze und auch nah am Lausitzer Gebirge. 

Wir fahren in das Erholungszentrum „Doly Bílina“. Wir wohnen in der „Alten Villa“. 
Im Haus gibt es viel Platz zum Spielen und Basteln oder zum Party feiern.

Draußen können wir Volleyball oder Tischtennis spielen.  
Am Lagerfeuer-Platz können wir grillen. Wir können Ausflüge zur 
Felsenburg „Einsiedlerstein“ machen. Dort können wir klettern gehen. 

Oder wir fahren mit der Bahn bis nach Prag. 

Zum Wald-Schwimmbad ist es nicht weit. Dort gibt es ein Café.  
Auch Boote können wir uns dort ausleihen.

Mehr unter: www.dolybilina.cz/de

Wichtige Information:
Wir brauchen ein gültiges  
Reisedokument.

4 Std. 16nein

Termine
Nummer Reisezeit

J 2409 20.07. 2024 – 03.08.2024  SENATSREISE 

J 2412 03.08. 2024 – 17.08.2024  SENATSREISE 

J 2416 17.08. 2024 – 31.08.2024  SENATSREISE 

aktiv

inkluSiv

https://www.dolybilina.cz/de
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Altersgruppe

13–18  
Jahre

Ueckermünde – Ostsee
Ueckermünde liegt an der Ostsee am Oderhaff. Hier fließt die Oder ins Meer. 

Unser Reiseziel ist das „ZERUM“. Das ist ein Schulland-Heim.  
Dort können wir viel unternehmen. 

Das „ZERUM“ hat einen eigenen kleinen Hafen. Es gibt dort eigene Boote.  
Wir können viele Ausflüge auf dem Wasser machen. 
Am Lagerfeuer können wir grillen und im Steinofen unsere eigene Pizza backen.  
Es gibt einen Hochseil-Garten. Auch Rollstuhl-Fahrer können dort mitmachen.

Wir können den Tierpark mit Zooschule oder die Slawensiedlung besuchen.  
Oder wir gehen auf den Erlebnis-Bauernhof.

Mehr unter: www.zerum-ueckermuende.de

3 Std. 16Ja 2 Bett Mehr-Bett

Termine
Nummer Reisezeit

J 2415 16.08.2024 – 30.08.2024  SENATSREISE 

inkluSiv

https://www.zerum-ueckermuende.de
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Altersgruppe

13–18  
Jahre

Waldsieversdorf
Waldsieversdorf liegt im Naturpark “Märkische Schweiz”  
in der Nähe von Strausberg. Wir wohnen in einem 
Gästehaus mit mehreren Aufenthaltsräumen.

Es gibt ein großes Außengelände mit einem Spielplatz.  
An der Lagerfeuer-Stelle können wir Stockbrot backen. 
Wir können Tischtennis oder Kicker spielen.

Das Wald-Schwimmbad am Däbernsee liegt ganz in der Nähe.  
Dort können wir auch Boot fahren oder angeln.

Wir können schöne Ausflüge in den Wald und um die Seen machen. 
Wir können das Schiffs-Hebewerk in Eberswalde besuchen oder zum  
Kloster Chorin fahren.

Mehr unter: www.gh-waldsieversdorf.de

1 Std. 142 Bett Mehr-Bett

Wir kochen SelBSt

aktiv

Termine
Nummer Reisezeit

J 2402 23.03.2024 – 06.04.2024

nein

https://www.gh-waldsieversdorf.de
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Altersgruppe 

7–18  
Jahre

Altersgruppe 7–18 Jahre | Seite 18 bis Seite 20

Berlin – Kladow
Wir wohnen im „Haus Kreisau“ in Berlin-Kladow direkt am Wannsee. 
Dort können wir Tischtennis und Billard spielen. 

Auf dem Gelände können wir Volleyball spielen oder ein Lagerfeuer machen. 

Wir können Ausflüge in die Stadt und in die Umgebung machen.  
Wir können den Filmpark in Babelsberg besuchen. Oder die Biosphäre in Potsdam.

Wir können ins Schwimmbad oder ins Kino gehen. 
Oder mit der Fähre über die Havel fahren.

Mehr unter: ru-ekbo.de/hauskreisau/haus-kreisau-startseite

Wichtige Information:
Wir treffen uns alle direkt am Reiseziel.

12Ja
eigene
anreiSe

Termine
Nummer Reisezeit

J 2401 03.02.2024 – 10.02.2024

J 2406 17.05.2024 – 20.05.2024

Wir kochen SelBSt

2 Bett Mehr-Bett

https://ru-ekbo.de/hauskreisau/haus-kreisau-startseite/
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Altersgruppe 

7–18  
Jahre

Termine
Nummer Reisezeit

J 2405 08.05.2024 – 12.05.2024

J 2422 27.12.2024 – 01.01.2025

Berlin – Stralau 
Wir machen eine Reise nach Berlin-Stralau.  
Das ist eine Halbinsel an der Spree.

Wir haben entspannte und erlebnisreiche Ferientage. 
Wir wohnen im Jugend-Gästehaus direkt am Wasser. 

Wir können bei schönem Wetter im Garten chillen und grillen. 
Wir können Ausflüge in die Stadt oder in die Umgebung machen. 
Wir können ins Schwimmbad oder ins Kino gehen. 

Bei der Silvesterreise machen wir eine Party.

Mehr unter: www.alte-feuerwache.de/seite/tagungshäuser/
jugendbegegnungsstätte-spreeinsel

Wichtige Information:
Wir treffen uns alle direkt am Reiseziel. 

12Bedingt
eigene
anreiSe

Wir kochen SelBSt

2 Bett Mehr-Bett

https://www.alte-feuerwache.de/seite/tagungsh�user/jugendbegegnungsst�tte-spreeinsel
https://www.alte-feuerwache.de/seite/tagungsh�user/jugendbegegnungsst�tte-spreeinsel
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Altersgruppe 

7–18  
Jahre

Misselwarden – Nordsee
Misselwarden liegt an der Nordsee zwischen Bremerhaven  
und Cuxhaven. Wir wohnen im Ferienhaus „Zur Silberfuchsbörse“. 

Auf der großen Wiese können wir spielen oder faulenzen.  
Es gibt einen Grill- und Lagerfeuer-Platz.  
Wir können Tischtennis spielen, und es gibt auch einen Kicker.

Am Deich können wir spazieren gehen.  
Wir können Ausflüge nach Bremerhaven und Cuxhaven machen. 

Wir können mit einem kleinen Flugzeug einen Rundflug über 
das Wattenmeer und über die Robbenbänke machen.

Mehr unter:  
www.gruppenunterkuenfte.de/Freizeitheim-Zur-Silberfuchsboerse__i413.html

Wichtige Information: 
Es gibt zwei Pflegebetten. 

7 Std. 16Ja

Termine
Nummer Reisezeit

J 2418 19.10.2024 – 02.11.2024  SENATSREISE 

Wir kochen SelBSt

2 Bett1 Bett Mehr-Bett

inkluSiv

https://www.gruppenunterkuenfte.de/Freizeitheim-Zur-Silberfuchsboerse__i413.html 
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Flugreise für Jugendliche

Altersgruppe 

12–21  
Jahre

3 Std.Bedingt

Türkei – Avsallar 
Wir fliegen von Berlin nach Antalya.  
Vom Flughafen fahren wir mit dem Bus in die Nähe von  
Avsallar an der Türkischen Riviera.  
Dort ist unser Hotel. Das Hotel heißt „Alaiye Resort & Spa“. 

Es gibt einen Pool mit Rutschen und ein Hallenbad.  
Im Hotel können wir Bogen schießen. Fußball oder Tennis spielen 
und vieles mehr. Abends gibt es eine Show im Hotel.

Vom Hotel zum Strand ist es nicht weit. Es ist ein Sandstrand.  
Wir können uns am Strand sonnen und im Meer baden.  
Aber vielleicht ist das Wasser auch noch zu kalt.  
Dann können wir in der Nähe Bummeln gehen.  
Oder wir können Ausflüge machen.  
Zum Beispiel können wir nach Alanya fahren.  
Oder mit einem Schiff fahren. 

Termine
Nummer Reisezeit

F 2401 26.03.2024 – 02.04.2024

9

erholung

all 
incluSive

3 Bett1 Bett 2 Bett

Flugreise
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Discoangebote 
Die drei Standorte in unserem Discoprogramm bieten einiges: 

Im Fuchsbau junge und fetzige Musik von DJ Andi, ruhigere Klänge beim 
Tanztee von DJ King Pommes im Haus der Lebenshilfe im Dohnagestell und ein 
abwechslungsreiches Programm mit 2 DJ-Teams im Statthaus Böcklerpark.  
Da ist für jeden Geschmack etwas dabei und bei jeder Disco legen Menschen mit 
Beeinträchtigung die Musik auf. Kommt vorbei und schwingt euer Tanzbein.

Wir schließen mit Beginn des Jahres den Disco-Standort am Kulturzentrum 
Staaken. Leider kamen zu wenig Gäste. Wir bedanken uns für die tolle 
Zusammenarbeit und wünschen dem Kulturzentrum Staaken alles Gute!

inkluSiv

Kurzlink: bit.ly/3e1QXv7 

Das aktuelle Disco-Programm findet ihr auch auf unserer Internetseite.

Kurzlink: bit.ly/3EVkl1K

PosiTiVi ist ein Video-Projekt auf YouTube und ihr 
findet es beim YouTube-Kanal der Lebenshilfe Berlin.

https://bit.ly/3e1QXv7
https://bit.ly/3EVkl1K
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Discotermine
Eintritt € 1,00 | Terminänderungen möglich

inkluSiv

Das Disco-Programm wird gefördert von der Senatsverwaltung für Bildung, 

Mi. 17.01.2024
Mi. 07.02.2024 
Mi. 21.02.2024
Mi. 06.03.2024
Mi. 20.03.2024
Mi. 03.04.2024
Mi. 17.04.2024
Mi. 15.05.2024
Mi. 05.06.2024 
Mi. 19.06.2024
Mi. 03.07.2024
Mi. 17.07.2024  

ab 15 Uhr  
Schools out 
Open Air 

Sommerpause 
Mi. 04.09.2024
Mi. 18.09.2024
Mi. 02.10.2024
Mi. 16.10.2024 
Mi. 06.11.2024
Mi. 20.11.2024 
Mi. 04.12.2024
Mi. 18.12.2024

Kreuzberg 
Statthaus Böcklerpark
Prinzenstrasse 1, 10969 Berlin  
U-Bhf. Prinzenstraße

Mittwoch 18:00 – 21:00 Uhr 
jeden 1. und 3. Mittwoch

Reinickendorf 
Jugendfreizeit-Heim Fuchsbau
Thurgauer Strasse 66, 13407 Berlin

U-Bhf. Paracelsus-Bad oder 
U-Bhf. Residenzstraße

Freitag 18:00 – 20:00 Uhr

Fr. 26.01.2024
Fr. 23.02.2024
Fr. 22.03.2024
Fr. 26.04.2024
Fr. 24.05.2024
Fr. 28.06.2024

Sommerpause
Fr. 27.09.2024
Fr. 18.10.2024
Fr. 22.11.2024
Fr. 20.12.2024

Wedding 
Lebenshilfe-Tanztee
Haus der Lebenshilfe Berlin 
Dohnagestell 10, 13351 Berlin 

Tram M13, 50 bis Virchow-Klinikum  
Bus 106 bis Sylter Straße

Sonntag 15:00 – 17:00 Uhr

So. 21.01.2024
So. 18.02.2024
So. 17.03.2024
So. 21.042024
So. 19.05.2024
So. 16.06.2024

Sommerpause
So. 15.09.2024
So. 26.10.2024 

ab 19 Uhr
So. 17.11.2024
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15 angebote | 8 ausflugsziele

ausflüge in 3 altersgruppen

6–12 Jahre  | 8–12 Jahre  | 13–18 Jahre

Gruppe: FZ 11
Zeit:  einmal monatlich, mittwochs 17:00–19:00 Uhr 

Ort:  „Charlottchen“, Droysenstr. 1, 10629 Berlin

Kosten: Taschengeld für Essen und Getränke

Anfahrt: S-Bhf Charlottenburg

Stammtisch für junge Erwachsene  
ab 17 Jahren 
Wir wollen uns einmal monatlich mittwochs treffen, um im „Charlottchen“ 
zusammen zu essen und zu trinken. Wir können neue Freunde kennenlernen 
und über Sachen sprechen, die uns interessieren. Die zum Beispiel mit dem 
Erwachsenwerden und unseren Wünschen und Träumen zu tun haben. 

Das „Charlottchen“ wird vom Mosaik betrieben und ist ein Café/Restaurant  
und ein Ort für kulturelle Angebote. Die Gruppe wird vom Paritätischen 
gefördert und es entstehen keine Betreuungskosten. 

Beginn:  März/April 2024
Bei Interesse schicken Sie bitte eine schriftliche Anmeldung.  
Wir melden uns rechtzeitig, bevor die Gruppe beginnen kann.

neu

Freizeitgruppe
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Tagesausflüge 

15 angebote | 8 ausflugsziele

ausflüge in 3 altersgruppen

6–12 Jahre  | 8–12 Jahre  | 13–18 Jahre
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Allgemeine Hinweise
Auf den folgenden Seiten finden Sie die Beschreibung von  
8 verschiedenen Zielen für unsere Tagesausflüge.
Bitte die Altersgruppe beachten.
4 Tagesauflüge sind nur für Kinder von 6 bis 12 Jahren.  
3 Tagesauflüge sind nur für Kinder von 8 bis 12 Jahren.  
8 Tagesauflüge sind nur für Jugendliche von 13 bis 18 Jahren. 
Die Ausflüge finden in kleinen Gruppen statt. Es werden 5-6 Teilnehmer:innen sein. 
In der Regel fahren wir mit Kleinbussen der Lebenshilfe zu den Ausflugszielen.

Haben Sie Anspruch auf Leistungen durch die Pflegekasse  
(Verhinderungspflege und/oder Entlastungsleistungen)?
Dann können die Kosten vielleicht mit der Pflegekasse abgerechnet werden.  
Die Liste mit den Ausflügen und was sie kosten finden Sie auf Seite 34.

Wie werden Sie betreut?
1 : 3 heißt ein:e Betreuer:in kümmert sich um 3 Teilnehmer:innen 
1 : 2 heißt ein:e Betreuer:in kümmert sich um 2 Teilnehmer:innen 
1 : 1 heißt ein:e Betreuer:in kümmert sich um 1 Teilnehmer:in

Ist der Ausflug für Rollstuhlfahrer:innen geeignet?

Ja
gut geeignet

Bedingt
bedingt geeignet 
(bitte nachfragen)

nein
nicht geeignet

Sie müssen einen Ausflug absagen?  
Trotzdem kostet es dann Geld.  
Je später, desto mehr.

Wann sagen Sie ab? Wieviel Geld müssen Sie bezahlen?
bis 14 Tage vorher: nur Geld für schon bestellte Tickets

ab 13 Tage vorher: die Gesamtkosten
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El Dorado
Wir fahren in den Wilden Westen nach Templin.  
In der Westernstadt El Dorado sehen wir Stuntshows, 
können nach Gold schürfen und Lassowerfen üben.

Der Eintritt, ein Imbiss und Getränke 
sind im Preis enthalten.

Abfahrt und Ankunft: Haus 
der Lebenshilfe, Dohnagestell 10, 13351 Berlin
Mehr unter: www.eldorado-templin.de

Wichtige Information: Rollstuhlfahrer müssen im Kleinbus 
umsetzbar und der Rollstuhl klappbar sein.

Termine
Nummer Tag Uhrzeit Altersgruppe

T 2421 Samstag, 29.06.2024 10:30–17:30 Uhr 13–18 Jahre

Elefantenhof Platschow
Platschow ist ein kleines Dorf im Süden von 
Mecklenburg. Hier leben auf einem ehemaligen 
Bauernhof afrikanische und asiatische Elefanten. 
Auch Kamele, Lamas, Esel und Seelöwen gibt es dort. 
Wir schauen uns Vorführungen der Elefanten und 
der Seelöwen an. Wir können die Elefanten füttern.

Der Eintritt, ein Imbiss und 
Getränke sind im Preis enthalten.

Abfahrt und Ankunft: Haus der Lebenshilfe, Dohnagestell 10, 13351 Berlin
Mehr unter: www.elefantenhof-platschow.de

Wichtige Information: Rollstuhlfahrer müssen im Kleinbus 
umsetzbar und der Rollstuhl klappbar sein.

Termine
Nummer Tag Uhrzeit Altersgruppe

T 2411 Samstag, 01.06.2024 10:00–18:00 Uhr 13–18 Jahre
T 2417 Samstag, 15.06.2024 10:30–18:00 Uhr 8–12 Jahre
T 2432 Samstag, 28.09.2024 10:00–18:00 Uhr 13–18 Jahre

6

Ja

1 Std.

6

Ja

2 Std.

https://www.eldorado-templin.de
https://www.elefantenhof-platschow.de
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Filmpark Babelsberg
Wir fahren mit der Regionalbahn nach Babelsberg.  
Im Filmpark erleben wir die magische Welt 
von Film und Fernsehen. Es gibt viele Kulissen 
aus bekannten Filmen zu bewundern. 

Wir erfahren, wie Filme gemacht werden. 
Auch eine Stuntshow können wir sehen.

Ein Imbiss und Getränke sind im Preis enthalten.

Treffpunkt und Ende: S-Bhf. Charlottenburg
Mehr unter: www.filmpark-babelsberg.de

Irrlandia
Wir fahren in den Abenteuerpark Irrlandia nach 
Storkow. Dort gibt es viele Klettergerüste, Labyrinthe 
und Irrgärten. Alles in verschiedenen Größen und 
Schwierigkeiten für kleinere und größere Kinder. 
Wir werden viel Spaß haben.

Der Eintritt, ein Imbiss und Getränke 
sind im Preis enthalten.

Abfahrt und Ankunft: Haus der Lebenshilfe,  
Dohnagestell 10, 13351 Berlin
Mehr unter: www.irrlandia.de

Termine
Nummer Tag Uhrzeit Altersgruppe

T 2430 Samstag, 14.09.2024 10:00–17:00 Uhr 13–18 Jahre

Termine
Nummer Tag Uhrzeit Altersgruppe

T 2429 Samstag, 07.09.2024 11:00–17:30 Uhr 6–12 Jahre

6

Ja

1 Std.

1 Std.

nein

6

© www.irrlandia.de

https://www.filmpark-babelsberg.de
https://www.irrlandia.de
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Lama Zentrum
Wir fahren zum Lama Zentrum nach Stahnsdorf. 
Dort leben Lamas, Alpakas und Islandpferde auf 
einem schönen Hof. Wir lernen die Lamas und ihre 
Verhaltensweisen kennen. Und wir dürfen die Lamas 
führen. Wir machen auf dem Hof ein Picknick.

Der Eintritt, ein Imbiss und Getränke 
sind im Preis enthalten.

Abfahrt und Ankunft: Haus der Lebenshilfe,  
Dohnagestell 10, 13351 Berlin
Mehr unter: www.lamazentrum-bb.de

Termine
Nummer Tag Uhrzeit Altersgruppe

T 2414 Samstag, 08.06.2024 11:00–17:30 Uhr 6–12 Jahre
T 2418 Samstag, 15.06.2024 11:00–17:30 Uhr 13–18 Jahre 6

30 Min.

Bedingt

Reiterhof Grüneberg
Wir fahren in das Löwenberger Land im Norden 
von Berlin. Dort liegt der Hof Grüneberg. Da gibt es 
Kaninchen, Meerschweinchen, Ziegen, Schweine 
und Schafe. Und natürlich Pferde. Alle Tiere dürfen 
gestreichelt und gefüttert werden. Wer mag, bekommt 
eine Reitstunde. Wir grillen und essen auf dem Hof.

Die Reitstunde, das Essen und Getränke 
sind im Preis enthalten.

Abfahrt und Ankunft: Haus der Lebenshilfe, Dohnagestell 10, 13351 Berlin
Mehr unter: www.hof-grueneberg.de

Wichtige Information: Bitte auf dem Anmeldeformular ankreuzen, ob  
Ihr Kind reiten möchte. Die Pferde können nur Kinder bis 80 kg tragen.  
Wir fahren mit einem rollstuhlgerechten Kleinbus der Lebenshilfe. 

Termine
Nummer Tag Uhrzeit Altersgruppe

T 2410 Samstag, 25.05.2024 10:30–17:30 Uhr 13–18 Jahre
T 2412 Samstag, 01.06.2024 10:30–17:30 Uhr 6–12 Jahre
T 2413 Samstag, 08.06.2024 10:30–17:30 Uhr 13–18 Jahre 6

Ja

45 Min.

https://www.lamazentrum-bb.de
https://www.hof-grueneberg.de
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Tropical Islands
Wir werden im Tropical Islands eine Menge Spaß 
haben am Sandstrand, in der Lagune und auf den 
Wasserrutschen. Es gibt verschiedene Becken. 
Und einen tropischen Regenwald mit Flamingos. 

Eintritt, ein Essen und Getränke sind  
im Preis enthalten.

Abfahrt und Ankunft: Haus der Lebenshilfe,  
Dohnagestell 10, 13351 Berlin
Mehr unter: www.tropical-islands.de

Zoo Eberswalde
Wir fahren mit dem Zug in den Zoo Eberswalde. 
Wir können den Löwen ganz nah kommen in 
einem Tunnel aus Glas oder die freilaufenden 
Affen im Affenwald beobachten. Tiger leben in 
einer eiszeitlichen Gletscherlandschaft, und es gibt 
einen Baumwipfelpfad hoch über den Wölfen.

Eintritt, ein Essen und Getränke 
sind im Preis enthalten.

Abfahrt und Ankunft: Haus der Lebenshilfe, 
Dohnagestell 10, 13351 Berlin
Mehr unter: www.zoo.eberswalde.de

Termine
Nummer Tag Uhrzeit Altersgruppe

T 2404 Samstag, 13.04.2024 10:00–18:00 Uhr 8–12 Jahre
T 2435 Samstag, 16.11.2024 10:00–18:00 Uhr 13–18 Jahre

Termine
Nummer Tag Uhrzeit Altersgruppe

T 2423 Samstag, 29.06.2024 10:00–17:30 Uhr 8–12 Jahre
T 2431 Samstag, 14.09.2024 10:00–17:30 Uhr 13–18 Jahre

© Tropical Islands

1 Std.

nein

6

6

Bedingt

1,5 Std.

https://www.tropical-islands.de
https://www.zoo.eberswalde.de


Eltern- und Familienberatung

Geburt bis Ende Grundschulzeit
•	 Wir erwarten ein kind mit 

Beeinträchtigung, was 
kommt auf uns zu? 

•	 Wer unterstützt uns in der ersten Zeit?
•	 alles rund um kita und grundschule

ansprechpartnerin: Andrea Ackermeier

Oberschule bis Erwachsenenalter
•	 Pubertät und Behinderung
•	 unser kind wird volljährig
•	 der Übergang von der Schule 

in das arbeitsleben

ansprechpartnerin: Kathrin Eichner

Unser Angebot umfasst die Beratung, 
Begleitung und Unterstützung 
von Familien mit einem Kind mit 
Beeinträchtigung zu nachfolgenden 
Schwerpunktthemen sowie die 
Lotsenfunktion zu (weiterführenden) 
Unterstützungsangeboten:

Psychosoziale Beratung bei Fragen zur 
erziehung und bei Schwierigkeiten im 
familiären Zusammenleben von Familien 
mit einem kind mit Beeinträchtigung.
unsere Beratung ist kostenlos und 
vertraulich. Sie kann persönlich, 
telefonisch und per video stattfinden. 
Sprechen Sie uns an.  
Wir unterstützen Sie gerne!

Kontakt
Andrea Ackermeier 
telefon: 030 82 99 98 1414
Kathrin Eichner 
telefon: 030 82 99 98 1413
e-Mail: efb@lebenshilfe-berlin.de
Eltern- und Familienberatung
Heinrich-Heine-Straße 15 
10179 Berlin

31

mailto:efb%40lebenshilfe-berlin.de?subject=Eltern-%20und%20Familienberatung
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Allgemeine Informationen
Wie werden Sie betreut?
1 : 5 heißt ein:e Betreuer:in kümmert sich um 5 Teilnehmer:innen  
 (gilt nur für Kinder ohne Behinderung)
1 : 3 heißt ein:e Betreuer:in kümmert sich um 3 Teilnehmer:innen
1 : 2 heißt ein:e Betreuer:in kümmert sich um 2 Teilnehmer:innen
1 : 1 heißt ein:e Betreuer:in kümmert sich um 1 Teilnehmer:in

Ist der Ausflug für Rollstuhlfahrer:innen geeignet?

gut geeignet bedingt geeignet 
(bitte nachfragen)

nicht geeignet

Integrationsreisen für Kinder  
und Jugendliche 
Kinder und Jugendliche mit und ohne Behinderung können gemeinsam verreisen. 

Der Senat von Berlin gibt vielleicht Geld zu den Reisekosten (Fahrt, Unterkunft  
und Verpflegung). Das ist vom Familieneinkommen abhängig und ob die Kinder  
in Pflegefamilien leben oder in Wohneinrichtungen. 

Zur Berechnung benötigen wir einen Einkommensnachweis.  
Der Mindestbetrag liegt bei einer 14-tägigen Reise bei 105 Euro. Kinder 
und Jugendliche mit Behinderung benötigen eine Zusage vom Jugendamt 
ihres Bezirkes, dass die behinderungsbedingten Mehrkosten übernommen 
werden. Oder wir rechnen die Kosten über die Pflegekasse ab.
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Reisen
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Übersicht der reisen

Reisen für Kinder und Jugendliche
Kennzeichnung senatsgeförderter Ferienreisen: Senat

Nr. Alter Reisezeit Ta
ge

Reiseziel

Preis in Euro*

Se
ite

1:5 1:3 1:2 1:1

J 2401 7–18 J. 03.02.2024 – 10.02.2024 8 Berlin-kladow 849 999 1.499 18 

J 2402 13–18 J. 23.03.2024 – 06.04.2024 15 Waldsieversdorf 1.449 1.699 2.399  17

J 2403 10–16 J. 23.03.2024 – 06.04.2024 15 oranienburg 1.499 1.699 2.399  10

J 2404 7–12 J. 25.03.2024 – 06.04.2024 13 Burg/Spreewald 1.199 1.399 1.849 7 

J 2405 7–18 J. 08.05.2024 – 12.05.2024 5 Berlin-Stralau 649 749 1.099 19 

J 2406 7–18 J. 17.05.2024 – 20.05.2024 4 Berlin-kladow 599 699 949  18

J 2407 10–16 J. 19.07.2024 – 26.07.2024 8 Berlin-kladow 449 Senat 12 

J 2408 7–12 J. 19.07.2024 – 02.08.2024 15 ueckermünde 633 Senat  9

J 2409 13–18 J. 20.07.2024 – 03.08.2024 15 Sloup/tschechien 499 Senat  15

J 2410 13–18 J. 20.07.2024 – 03.08.2024 15 Boiensdorf 1.849 2.099 2.499 14 

J 2411 7–12 J. 02.08.2024 – 16.08.2024 15 Misselwarden 599 Senat  8

J 2412 13–18 J. 03.08.2024 – 17.08.2024 15 Sloup/tschechien 499 Senat  15

J 2413 10–16 J. 03.08.2024 – 17.08.2024 15 Zinnowitz 599 Senat  11

J 2414 7–12 J. 16.08.2024 – 30.08.2024 15 Burg/Spreewald 420 Senat  7

J 2415 13–18 J. 16.08.2024 – 30.08.2024 15 ueckermünde 633 Senat  16

J 2416 13–18 J. 17.08.2024 – 31.08.2024 15 Sloup/tschechien 499 Senat  15

J 2417 10–16 J. 24.08.2024 – 31.08.2024 8 Berlin-kladow 849 999 1.499  12

J 2418 7–18 J. 19.10.2024 – 02.11.2024 15 Misselwarden 599 Senat 20

J 2419 10–16 J. 19.10.2024 – 26.10.2024 8 oranienburg 799 949 1.299  10

J 2420 7–12 J. 19.10.2024 – 26.10.2024 8 Berlin-kladow 849 999 1.499  6

J 2421 13–18 J. 26.10.2024 – 02.11.2024 8 Berlin-Stralau 799 849 1.299  13

J 2422 7–18 J. 27.12.2024 – 01.01.2025 6 Berlin-Stralau 649 799 1.149 19 

*Alle Preise sind ohne Gewähr, Änderungen behalten wir uns vor.
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Die Reisen der Lebenshilfe Berlin, mit Ausnahme der 
Senatsreisen, werden von Aktion Mensch gefördert.

Tagesausflüge für Kinder und Jugendliche

Nr. Alter Ausflugsziel Datum Uhrzeit

Preis in Euro*

Se
ite

1:3 1:2 1:1

t 2404 8–12 J. tropical islands Sa. 13. 04.2024 10:00–17:30  120 135 170 30

t 2410 13–18 J. reiterhof grüneberg Sa. 25. 05.2024 10:30–18:00 125 140 170 29 

t 2411 13–18 J. elefantenhof Sa. 01.06.2024 10:00–18:00  90  105 150  27

t 2412 6–12 J: reiterhof grüneberg Sa. 01.06.2024 10:30–17:30 125 140 170 29 

t 2413 13–18 J. reiterhof grüneberg Sa. 08.06.2024 10:30–17:30 125 140 170  29

t 2414 6–12 J: lama Zentrum Sa. 08.06.2024 11:00–17:30 60 75 120  29

t 2417 8–12 J. elefantenhof Sa. 15.06.2024 10:30–18:00 90  105 150  27

t 2418 13–18 J. lama Zentrum Sa. 15.06.2024 11:00–17:30 60 75 120  29

t 2421 13–18 J. el dorado templin Sa. 29.06.2024 10:30–17:30 80 95 135  27

t 2423 8–12 J. Zoo eberswalde Sa. 29.06.2024 10:00–17:30 70 80 120 30

t 2429 6–12 J. irrlandia Storkow Sa. 07.09.2024 11:00–17:30 75  90 130 28 

t 2430 13–18 J. Filmpark Babelsberg Sa. 14.09.2024 10:00–17:00  85  100 135  28

t 2431 13–18 J. Zoo eberswalde Sa. 14.09.2024 10:00–17:30 70 80 120 30

t 2432 13–18 J. elefantenhof Sa. 28.09.2024 10:00–18:00  90  105 150  27

t 2435 13–18 J. tropical islands Sa. 16.11.2024 10:00–18:00  120 135 170 30 

* Alle Preise sind ohne Gewähr, Änderungen behalten wir uns vor.

Flugreise für Jugendliche

Nr. Alter Reisezeit Ta
ge

Reiseziel

Preis in Euro*

Se
ite

1:3 1:2 1:1

F 2401 12–21 J. 26.03.2024 – 02.04.2024 8 türkei/avsallar  1.199 1.349 1.899 21

* Alle Preise sind ohne Gewähr, Änderungen behalten wir uns vor.
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teilnahm
ebedingungen

Teilnahmebedingungen 2024
Anmeldung
Bitte melden Sie ihr Kind schriftlich für eine Reise oder einen Tagesausflug an.

Das können Sie per Post oder per Fax oder per Mail tun. Verwenden Sie dafür das 
Online-Anmeldeformular: www.lebenshilfe-berlin.de/de/reisen-freizeitkultur/
reisen-freizeit/reisen-anmeldung.php oder das Formular in diesem Heft.

Geben Sie bitte auch eine Alternativreise oder einen alternativen Tagesausflug an.

Beachten Sie die jeweiligen Altersgruppen.

Nach der Anmeldung senden wir Ihnen einen Vertrag zu.  
Erst wenn uns dieser unterschrieben vorliegt, ist die Anmeldung verbindlich. 
Der Vertrag muss innerhalb von 14 Tagen nach Erhalt zurückgeschickt werden.

Personenkreis
Die Reiseangebote der Lebenshilfe Berlin richten sich an Kinder und Jugendliche 
zwischen 6 und 18 Jahren mit einer vorwiegend geistigen Behinderung. 

Einige unserer Angebote sind inklusiv, d.h. für Kinder 
und Jugendliche mit und ohne Behinderung.

Für Rollstuhlfahrer:innen gibt es nur eine begrenzte 
Anzahl an barrierefreien Plätzen.

Unsere Leistungen
Vereinbart sind die im Reisevertrag aufgeführten Leistungen. Enthalten sind 

•	 hin- und rückreise (ohne Berlin-reisen)
•	 unterkunft und verpflegung
•	 gruppenaktivitäten
•	 versicherungen: unfall- und haftpflichtversicherung
•	 auslandskrankenversicherung

Informieren Sie uns ausführlich über den Betreuungsbedarf Ihres Kindes, 
damit wir eine gute Betreuung gewährleisten können. Unsere Begleiter:innen 
arbeiten motiviert und engagiert, sind aber in der Regel keine Fachkräfte.

Reiserücktrittversicherung
Wir schließen keine Reiserücktrittversicherung für die Kinder und 
Jugendlichen ab, empfehlen aber ausdrücklich dies selbst zu tun, da 
im Krankheitsfall sonst hohe Kosten auf Sie zukommen können.

https://www.lebenshilfe-berlin.de/de/reisen-freizeitkultur/reisen-freizeit/reisen-anmeldung.php
https://www.lebenshilfe-berlin.de/de/reisen-freizeitkultur/reisen-freizeit/reisen-anmeldung.php
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Rücktritt durch die Lebenshilfe
Melden sich nicht genug Kinder oder Jugendliche für ein 
Angebot an, können wir das Angebot absagen.

Wir können einen Reiseplatz absagen, wenn kein:e 
passende:r Betreuer:in gefunden wird.

Dann bekommen Sie bereits gezahltes Geld zurück.

Die Lebenshilfe kann den Vertrag fristlos kündigen, wenn keine 
vollständigen und wahrheitsgemäßen Angaben zum tatsächlichen 
Pflege- bzw. Betreuungsaufwand gemacht wurden.

Die Lebenshilfe kann den Reiseaufenthalt beenden, wenn der/die 
Teilnehmer:in die Reise so erheblich stört, dass eine weitere Teilnahme 
nicht mehr zumutbar ist oder nicht mehr verantwortet werden kann.

Der Lebenshilfe steht in diesem Fall der volle Reisepreis zu.  
Eine vorzeitige Rückreise ist dann von den Eltern selbst zu organisieren.

Rücktritt durch den/die Teilnehmer:in
Treten Sie vom Vertrag zurück oder tritt ihr Kind, ohne vom Vertrag zurückzutreten, 
die Reise nicht an, werden folgende Stornierungskosten erhoben:

Wann sagen Sie ab? Wie viel müssen Sie bezahlen?

Ab Anmeldung bis 57 Tage vor der Reise 50,00 € (bei Flugreisen 150,00 €)

56 bis 28 Tage vor der Reise 75 Prozent des Reisepreises

Ab 27 Tage vor der Reise 
oder bei Nichtantritt 100 Prozent des Reisepreises

Bei Tagesausflügen gelten folgende Stornierungskosten:

Wann sagen Sie ab? Wie viel müssen Sie bezahlen?

Bis 14 Tage vorher Nur Geld für schon bezahlte Tickets

Ab 13 Tage vorher oder bei Nichtantritt 100 Prozent des Gesamtpreises

Preise
Die im Katalog aufgeführten Preise sind ohne Gewähr. 

Erst der im Vertrag genannte Preis ist verbindlich. 
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Zahlungen
Vor Beginn der Reise oder des Tagesausflugs müssen wir wissen, wer was bezahlt. 

Folgende Möglichkeiten gibt es:

•	 vorlage einer kostenübernahme durch die Pflegekasse 
(bei verhinderungs- und kurzzeitpflege) 

•	 angabe über die höhe der verfügbaren entlastungsleistungen 
•	 vorlage einer kostenübernahme durch das Jugendamt (nur bei reisen)
•	 Sie zahlen selbst
Machen Sie im Vertrag richtige Angaben.  
Sonst bekommen Sie eine Selbstzahlerrechnung.

Die Nichteinhaltung der Zahlung bewirkt grundsätzlich 
keine Aufhebung des Vertrages.

Datenschutz 
Wir speichern und verarbeiten nur die notwendigen persönlichen Daten.  
Die Weitergabe der Daten erfolgt nur, wenn es für das Angebot notwendig ist.

Mehr unter: www.lebenshilfe-berlin.de/reisen 

Fotos
Sie erteilen uns mit dem Vertrag die Einwilligung, dass die Lebenshilfe 
Fotos im Rahmen von Berichten und Publikationen (auch Internet) 
verwenden darf. Die Einwilligung kann jederzeit widerrufen werden.

Gerichtsstand ist Berlin Dezember 2023

Ausführlichere Informationen zu den Teilnahmebedingungen 
finden Sie auf der Homepage der Lebenshilfe Berlin.
www.lebenshilfe-berlin.de/reisen

https://www.lebenshilfe-berlin.de/reisen
https://www.lebenshilfe-berlin.de/reisen
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Finanzierungshinweise

Wie können die Angebote bezahlt werden?
Sie können die Reise selbst bezahlen. Sie bekommen eine Rechnung.  
In der Rechnung steht, wie viel und wann Sie bezahlen müssen.

Vielleicht gibt die Pflegekasse oder das Jugendamt Geld dazu.  
Dafür müssen Sie einen Antrag stellen.

Bekommen Sie Pflegegeld?
Dann können Sie bei der Pflegekasse für Ihr Kind Geld beantragen.

Sie können Verhinderungspflege in Höhe von 1.612 Euro beantragen.  
Damit kann ein Teil der Reisekosten bezahlt werden.  
Bitte schicken Sie uns die Bewilligung der Pflegekasse zu.  
Das Pflegegeld wird dann gekürzt.

Sie können auch Geld aus der Kurzzeitpflege beantragen.  
Insgesamt können Sie 2.418 Euro beantragen.

Ab 2024 wird das Entlastungsbudget in Stufen eingeführt, hat Ihr Kind  
Pflegegrad 4 oder 5? Eventuell können Sie mehr mit der Pflegekasse abrechnen. 

Sprechen Sie uns an, wir beraten Sie gerne.

Diese Tagessätze rechnen wir mit der Pflegekasse ab:
90 Euro am Tag, für eine 1:3-Betreuung.  
120 Euro am Tag, für eine 1:2-Betreuung.  
150 Euro am Tag, für eine 1:1-Betreuung.

Wenn die Reise mehr kostet, müssen Sie den Rest selbst bezahlen.

Hat Ihr Kind einen Pflegegrad?
Dann können Sie 125 Euro im Monat einsetzen. 
Das nennt man Entlastungsbetrag. 
Das Geld können Sie auch für unsere Reisen nutzen.

Was Sie im Jahr 2023 nicht verbraucht haben, können Sie noch bis zum 
30. Juni 2024 nutzen. Danach verfällt das Geld aus dem Jahr 2023.

Für eine Reise können Sie das Geld bis zum Monat der Reise einsetzen.  
Beispiel: Die Reise geht bis zum 4. Oktober. Sie können 10 x 125 Euro nutzen. 
Pro Tag können wir maximal 200 Euro mit der Pflegekasse abrechnen. 

Das Pflegegeld wird nicht gekürzt.
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Senatsgeförderte Integrationsreisen für Berliner Kinder 
und Jugendliche mit und ohne Beeinträchtigung
Integrationsreise heißt, Kinder und Jugendliche mit und 
ohne Beeinträchtigung verreisen gemeinsam. 

Das Jugendamt übernimmt die behinderungsbedingten Mehrkosten. 

Bei einer 1:2-Betreuung 51 Euro pro Tag und  
bei einer 1:1-Betreuung 102 Euro pro Tag. 

Den Antrag beim Jugendamt müssen Sie so früh wie möglich stellen.  
Das zur Verfügung stehende Geld und die Bearbeitung 
sind in den Bezirken unterschiedlich.

Der Eigenanteil muss für jede/n Teilnehmer*in bezahlt werden. 
Sie zahlen den Eigenanteil je nach Höhe des Familieneinkommens.

Die Reise kostet dann mindestens 105 Euro plus 40 Euro für die Gruppenkasse.

Haben Sie noch Fragen?

Wir beraten Sie und können Ihnen helfen,  
wenn Sie einen Antrag stellen müssen. 
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LIEBE FAMILIEN 
in diesem Seminar ist Zeit für Begegnung und Erfahrungsaustausch. Es besteht Raum, um einmal 
aus einer anderen Perspektive auf das eigene Leben mit all seinen Besonderheiten zu sehen.
Beim Blick auf unsere Lebenssituation werden wir gemeinsam überlegen, was wir brauchen, um im 
Fluss des Lebens zu bestehen und entdecken, welche besonderen Kräfte dieser für uns bereithält.
Die erkrankten Kinder, Jugendlichen und jungen Erwachsenen können, angeleitet von einer Pädagogin 
und unterstützt durch ehrenamtliche Begleiter*innen, ihren eigenen Stärken nachspüren. Sie können 
sich als Künstler:innen mit verschiedenen Materialien ausprobieren und den Fluss des Lebens 
gestalten. Wir freuen uns auf gemeinsame Tage mit vielen neuen Erfahrungen und Begegnungen. 
Eine in der Kinder- und Jugendhospizarbeit erfahrene Pflegekraft gehört ebenfalls zum Team.
Die Geschwister begeben sich auf Abenteuerfahrt undentdecken Gemeinsamkeiten auf dem  
Fluss des Lebens. In erlebnispädagogischen Spielen erfahren sie, wo sie Mut finden  
und welche Kräfte in ihnen schlummern.
Das Integrationsdorf IDA bietet barrierefreie Räumlichkeiten sowie eine schöne Umgebung  
für das Familienseminar. Das Gelände liegt idyllisch eingebettet in einem alten Kiefernwald  
unweit vom Arendsee. Das schöne Ambiente gibt den Kindern und Erwachsenen  
die Gelegenheit, Natur mit allen Sinnen zu erleben.
Marion Getz, Lilian Weigelt & Esther Wandpflug-Reiter – JoMa-Projekt e.V.

PROGRAMM
MO., 22. JULI 2024
ab 14.00 Ankunft und Beziehen der Zimmer
15.00 Kaffee und Kuchen, Zusammenführen 

der Familien mit den 
ehrenamtlichen Begleiter:innen

16.00 Seminareinheit zur Einführung ins 
Thema, gemeinsame Zeit zum ersten 
Kennenlernen und Austausch

18.00 Abendessen
19.30 Gemütliches Beisammensein

DI., 23. BIS DO., 25. JULI 2024
Gruppenarbeit im Wechsel mit kreativen Einheiten, 
gemeinsamer Unternehmung und Zeit zur Erholung 
08.00 Frühstück
09.00 Seminareinheit
12.00 Mittagspause
14.30 Kaffee/Kuchen
15.00 Seminareinheit
18.00 Abendessen

FR., 26. JULI 2024
08.00 Frühstück
09.00 Abreise

FLUSS MEINES LEBENS
Seminar für Familien mit lebensverkürzend erkrankten und 
schwerstbehinderten Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen
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Dieses Familienseminar ist eine Kooperation zwischen der Björn Schulz Stiftung und dem JoMa-Projekt.

BJÖRN SCHULZ STIFTUNG
Seit 1996 begleitet, entlastet und stärkt die Björn Schulz Stiftung Familien mit 
lebendverkürzend erkrankten Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen: im 
Hospiz Sonnenhof, mit verschiedenen ambulanten Diensten in Berlin und Brandenburg 
so- wie dem Erholungs- und Nachsorgehaus Irmengard- Hof am Chiemsee.
Für eine Zeit voller Leben.

JOMA PROJEKT
Das JoMa-Projekt unterstützt Familien mit unheilbar kranken, schwerstbehinderten oder 
verstorbenen Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen. Wir bieten Beratung, langfristige 
psychosoziale Begleitung und Seminare zur Stabilisierung und Stärkung für betroffene 
Familien. Dabei schenken wir den psychischen, sozialen und spirituellen Bedürfnissen der 
betroffenen Kinder und Jugendlichen und ihrer Familien besondere Beachtung.
Von Eltern initiiert – für Familien konzipiert.

KONTAKT AKADEMIE
Björn Schulz Stiftung 
Wilhelm-Wolff-Str. 38 
13156 Berlin
Tel 030 39 89 98-40 
E-Mail akademie@bjoern-schulz-stiftung.de 
www.bjoern-schulz-stiftung.de

KONTAKT JOMA-PROJEKT E.V.
Schulstr. 10 
82234 Weßling bei München
Tel 08153 987 70 90 
Mobil 0151 20 15 00 77 
E-Mail kontakt@joma-projekt.de 
www.joma-projekt.de

TAGUNGSORT
IDA Integrationsdorf Arendsee
Harper Weg 3 | 39619 Arendsee

TAGUNGSLEITUNG/REFERENTINNEN
Elterngruppe 
Marion Getz: Dipl.-Sozialpädagogin, 
Traumapädagogin, Fachliche Leitung JoMa-
Projekt e.V., Autorin, betroffene Mutter
Geschwistergruppe 
Lilian Weigelt: M.A. Pädagogin, 
Traumapädagogin, Fachkraft für Geschwister 
(ISPA e.V), JoMa-Projekt e.V.
Gruppe für erkrankte Kinder/Jugendliche: 
Esther Wandpflug-Reiter, Dipl.-Sozialpädagogin,  
JoMa-Projekt e.V.

TEILNAHMEVORAUSSETZUNGEN
Teilnehmen können Familien mit lebensverkürzend 
erkrankten und schwerstbehinderten Kindern, 
Jugendlichen und jungen Erwachsenen.

TEILNAHMEBEITRAG
250,00 Euro pro Elternteil, 
Kinder sind frei, inclusive
Vollpension. Ermäßigung auf Anfrage.

MAX. GRUPPENGRÖSSE
10 Familien

ANMELDUNG
https://tinyurl.com/ys45k9cw

ANMELDESCHLUSS
15.03.2024
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LEBENSHILFE gGmbH 
Familienentlastende Dienste 
Dohnagestell 10, 13351 Berlin

Telefon 030 6.000.00-0 
Fax 030 6.000.00-25
E-Mail fed@lebenshilfe-berlin.de

Deine Meinung zählt!
Wir fragen alle, die in den letzten Jahren an unseren 
Angeboten teilgenommen haben. 

Wir möchten wissen, was Dir besonders gefallen hat.  
Und was nicht so gut war. Und was wir besser machen können. 
Und natürlich, welche Angebote Du Dir außerdem wünschst. 

Wir würden uns freuen, wenn Du unsere Fragen beantwortest. 
Und den Fragebogen zurück sendest an: 

Lebenshilfe gGmbH – Familienentlastende Dienste; 
Dohnagestell 10; 13351 Berlin. 

Oder per Fax: 030 6.000.00-25  
Oder per E-Mail an fed@lebenshilfe-berlin.de 

Deinen Namen brauchen wir nicht. Diese Befragung ist anonym.

Wir möchten wissen: 
Ich bin Jahre alt.  

Ich habe zuletzt an diesem Angebot vom FED teilgenommen:

Das Angebot war: 

 sehr gut  gut   nicht so gut  gar nicht gut

Besonders gut gefallen hat mir:

Nicht so gut gefallen hat mir:
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Ich interessiere mich für: 

Aktivreisen

 Sportreisen Wir machen viel Sport (z. B. Fußball spielen).

 Naturreisen Wir machen Urlaub mitten in der Natur.

 Campingreisen Wir zelten auf einem Campingplatz.

 Tanzreisen Wir tanzen viel.

 Eigene Vorschläge: 

Erholungsreisen

 Musikreisen Wir machen viel Musik.

 Kreativreisen Wir basteln und malen viel.

 Eigene Vorschläge: 

Ich möchte gerne mal nach:

Ich möchte gerne Tagesausflüge machen nach:

Ich wünsche mir folgende Freizeitgruppen:

Seite 
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Das würde ich gerne mal ausprobieren:

 Reiten  Kanu fahren  Klettern   Akrobatik

 Billard  Computer   Theater spielen

 Eigene Vorschläge: 

Was ich mir vom FED wünsche. Was ich dem FED schon immer 
mal sagen wollte. Was mir fehlt. Was mir noch einfällt:

Seite 
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Bitte den Fragebogen zurück senden:

Mit der Post an: Lebenshilfe gGmbH – Familienentlastende Dienste 
 Dohnagestell 10 
  13351 Berlin 

Oder per Fax an:  030 6.000.00-25

Oder per E-Mail an:  fed@lebenshilfe-berlin.de

Danke!
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LEBENSHILFE gGmbH 
Familienentlastende Dienste 
Dohnagestell 10, 13351 Berlin

Telefon 030 6.000.00-0 
Fax 030 6.000.00-25
E-Mail fed@lebenshilfe-berlin.de

Anmeldung für Ferienreisen (Kinder und Jugendliche)
Einwilligungserklärung Datenerhebung und Verarbeitung FED  
gemäß Art. 7 und Art. 9 Abs. 2a DSGVO

Ich willige aus freier Entscheidung in die Erhebung, Verarbeitung und Nutzung 
meiner personenbezogenen Daten ein, die zum Zweck der Anbahnung und 
Durchführung eines Angebotes beim FED erforderlich sind. Dies umfasst 
allgemeine Angaben zu meiner Person sowie zu meinem Gesundheitszustand, 
dem Grad meiner Behinderung und meinem Unterstützungsbedarf. 

Kommt kein Vertragsverhältnis zustande (Reiseteilnahme), habe ich die Möglichkeit 
meine Daten in einer Warteliste aufnehmen zu lassen. Für diesen Zweck bleiben 
meine Daten gespeichert bis ein Vertragsverhältnis zustande kommt, der Zeitraum 
des betreffenden Reisekatalogs endet oder ich meine Einwilligung widerrufe. 

Eine Weitergabe meiner personenbezogenen Daten an unberechtige Dritte erfolgt 
nicht. Innerhalb des FED erhalten diejenigen Mitarbeiter:innen Zugriff auf Ihre 
Daten, die diese zur Erfüllung unserer Angebote benötigen und soweit dies im 
Rahmen des dargelegten Zwecks oder einer Rechtsgrundlage zulässig ist.

Ich wurde darüber informiert, dass ich die Einwilligung in die Datenverarbeitung jederzeit 
ganz oder teilweise für die Zukunft widerrufen kann. Bisher durchgeführte, von dieser 
Einwilligung abgedeckte und erfolgte Datenverarbeitungen bleiben dadurch rechtmäßig. 

Eine Nichteinwilligung oder ein Widerruf meiner Einwilligung kann zur Folge haben, 
dass mir keine freiwerdenden Plätze angeboten werden können bzw. die dass die 
FED-Leistungen nicht in vollem Umfang in Anspruch genommen werden können. 

Mir ist bekannt, dass ich das Recht habe, mich bei allen Beteiligten 
über die zu meiner Person gespeicherten Daten zu informieren und ggf. 
deren Berichtigung, Sperrung oder Löschung zu beantragen. 

  
Ort, Datum    Unterschrift Erziehungsberechtigte

  
Ort, Datum    Unterschrift gesetzlicher Vormund 1

Name, Vorname:  

1 Die Unterschrift ist nur einzuholen, wenn das Kind einen gesetzlichen Vormund hat.

mailto:fed%40lebenshilfe-berlin.de?subject=


Name:   Vorname: 

Adresszusatz / Wohneinrichtung: 

Geb.-Datum:  Nationalität: 

Geschlecht:  divers   weiblich   männlich

Straße:  PLZ/Ort:  

Telefon:  Handy: 

E-Mail:  Fax: 

Bitte sorgfältig und komplett ausfüllen! Beachten Sie die Altersgruppen! 
Bitte geben Sie mehrere Reisewünsche an, da einige Reisen schnell ausgebucht sind!

  Reise Nr.:  Reisezeit:  Reiseziel: 

oder Reise Nr.:  Reisezeit:  Reiseziel: 

und Reise Nr.:  Reisezeit:  Reiseziel: 

oder Reise Nr.:  Reisezeit:  Reiseziel: 

Welchen Betreuungsschlüssel benötigt Ihr Kind? 
Erklärung: 1: 1 ein:e Betreuer:in ist für 1 Kind zuständig |  
1: 2 bedeutet ein:e Betreuer:in kümmert sich um 2 Kinder | usw. 

 1 : 1  1 : 2  1 : 3  1 : 5 (nur bei Kindern & Jugendlichen ohne Behinderung)

War Ihr Kind schon mal mit uns verreist?

 Ja, wann zuletzt:   Nein

Schreiben Sie hier unbedingt, welche Unterstützung Ihr Kind aktuell braucht:

Welchen Pflegegrad hat ihr Kind? 
Pflegegrad:  keinen  1  2  3  4  5

Pflegekasse:  Versicherten-Nr.: 

an
m

el
du

ng
 F

er
ie

nr
ei

se
n

Seite 

2
von 4



Liegt eine Einschränkung der Mobilität (z. B. Gehbehinderung) vor?  ja  nein

Kann Ihr Kind Treppen steigen?  ja  nein

Benötigt wird:  Geh-Hilfe  Rollator  Falt-Rollstuhl  E-Rollstuhl

Ist Ihr Kind in einen Reise- bzw. Kleinbus umsetzbar?   ja  nein

Größe und Gewicht des Rollstuhls (nur für Flugreise): 

Werden während der Reise zusätzliche, unterstützende Hilfsmittel benötigt?

 ja  nein

Wenn ja, welche? (z. B. Toiletten- /Duschstuhl, Badewannenlifter, Pflegebett)

Hat Ihr Kind einen gesetzlichen Vormund?  ja  nein Wenn ja, dann:

Die Reise soll finanziert werden:

  als Selbstzahler:in (die Reisekosten werden in voller Höhe privat gezahlt)

  über Leistungen der Pflegeversicherung

Bei Integrationsreisen für Kinder und Jugendliche: 

  •  Antrag auf Kostenübernahme beim Jugendamt  
•  Berechnung des Eigenanteils nach Höhe des Familieneinkommens 
  (Nach Vorlage der Einkommensunterlagen aus 2023)

Für Kinder mit Behinderung benötigen wir die Zuordnung nach dem SGB

 Zuordnung nach §99 SGB IX  Zuordnung nach §35 SGB VIII

Von den aktuellen Teilnahmebedingungen S. 35–39 habe ich Kenntnis genommen. 
Von der aktuellen Datenschutzinformation habe ich Kenntnis genommen.

 

  
Datum    Unterschrift

anm
eldung Ferienreisen
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Name, Vorname: 

Straße:  PLZ/Ort:  

Adresszusatz: 

Telefon:  Handy: 

E-Mail:  Fax: 



Die Anmeldung für Ferienreisen besteht aus 4 Seiten.

Unbedingt auch die Einwilligungserklärung Datenerhebung  
und Verarbeitung FED auf Seite 1 ausfüllen.  
Nur dann können wir ihre Anmeldung entgegennehmen. 

Bitte alle 4 Seiten gemeinsam versenden.

Mit der Post an:  Lebenshilfe gGmbH – Familienentlastende Dienste 
 Dohnagestell 10 
  13351 Berlin 

Oder per Fax an:  030 6.000.00-25

Oder per E-Mail an:  fed@lebenshilfe-berlin.de

Danke
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LEBENSHILFE gGmbH 
Familienentlastende Dienste 
Dohnagestell 10, 13351 Berlin

Telefon 030 6.000.00-0 
Fax 030 6.000.00-25
E-Mail fed@lebenshilfe-berlin.de

Anmeldung für Tagesausflüge (Kinder und Jugendliche)
Einwilligungserklärung Datenerhebung und Verarbeitung FED  
gemäß Art. 7 und Art. 9 Abs. 2a DSGVO

Ich willige aus freier Entscheidung in die Erhebung, Verarbeitung und Nutzung 
meiner personenbezogenen Daten ein, die zum Zweck der Anbahnung und 
Durchführung eines Angebotes beim FED erforderlich sind. Dies umfasst 
allgemeine Angaben zu meiner Person sowie zu meinem Gesundheitszustand, 
dem Grad meiner Behinderung und meinem Unterstützungsbedarf. 

Kommt kein Vertragsverhältnis zustande (Reiseteilnahme), habe ich die Möglichkeit 
meine Daten in einer Warteliste aufnehmen zu lassen. Für diesen Zweck bleiben 
meine Daten gespeichert bis ein Vertragsverhältnis zustande kommt, der Zeitraum 
des betreffenden Reisekatalogs endet oder ich meine Einwilligung widerrufe. 

Eine Weitergabe meiner personenbezogenen Daten an unberechtige Dritte erfolgt nicht.  
Innerhalb des FED erhalten diejenigen Mitarbeiter:innen Zugriff auf Ihre Daten,  
die diese zur Erfüllung unserer Angebote benötigen und soweit dies im Rahmen 
des dargelegten Zwecks oder einer Rechtsgrundlage zulässig ist.

Ich wurde darüber informiert, dass ich die Einwilligung in die Datenverarbeitung jederzeit 
ganz oder teilweise für die Zukunft widerrufen kann. Bisher durchgeführte, von dieser 
Einwilligung abgedeckte und erfolgte Datenverarbeitungen bleiben dadurch rechtmäßig. 

Eine Nichteinwilligung oder ein Widerruf meiner Einwilligung kann zur Folge haben, 
dass mir keine freiwerdenden Plätze angeboten werden können bzw. die dass die 
FED-Leistungen nicht in vollem Umfang in Anspruch genommen werden können. 

Mir ist bekannt, dass ich das Recht habe, mich bei allen Beteiligten  
über die zu meiner Person gespeicherten Daten zu informieren und  
ggf. deren Berichtigung, Sperrung oder Löschung zu beantragen. 

  
Ort, Datum    Unterschrift Erziehungsberechtigte

  
Ort, Datum    Unterschrift gesetzlicher Vormund 1

Name, Vorname:  

1 Die Unterschrift ist nur einzuholen, wenn das Kind einen gesetzlichen Vormund hat.
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Ist Ihr Kind schon mal mit uns verreist oder hat einen Ausflug bei uns gemacht?

 Ja, wann zuletzt:   Nein

Schreiben Sie hier unbedingt, welche Unterstützung Ihr Kind aktuell braucht:

Bitte sorgfältig und komplett ausfüllen!  
Bitte geben Sie mehrere Wünsche an, da einige Angebote schnell ausgebucht sind!

  Anmeldung für einen Tagesausflug 
 Ausflug Nr.:  Zeit:  Ziel: 

oder Ausflug Nr.:  Zeit:  Ziel: 

oder Ausflug Nr.:  Zeit:  Ziel: 

  Anmeldung für einen weiteren Tagesausflug 
 Ausflug Nr.:  Zeit:  Ziel: 

oder Ausflug Nr.:  Zeit:  Ziel: 

oder Ausflug Nr.:  Zeit:  Ziel: 

  Anmeldung für einen weiteren Tagesausflug 
 Ausflug Nr.:  Zeit:  Ziel: 

oder Ausflug Nr.:  Zeit:  Ziel: 

oder Ausflug Nr.:  Zeit:  Ziel: 

Name:   Vorname: 

Adresszusatz / Wohneinrichtung: 

Geb.-Datum:  Nationalität: 

Geschlecht:  divers   weiblich   männlich

Straße:  PLZ/Ort:  

Telefon:  Handy: 

E-Mail:  Fax: 
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Welchen Betreuungsschlüssel benötigt Ihr Kind?
Erklärung: 1 : 3 bedeutet ein:e Betreuer:in kümmert sich um 3 Teilnehmer:innen,  
1 : 2 bedeutet ein:e Betreuer:in kümmert sich um 2 Teilnehmer:innen usw.

 1 : 3   1 : 2   1 : 1 

Welchen Pflegegrad hat Ihr Kind? 
Pflegegrad:  keinen  1  2  3  4  5

Pflegekasse:  Versicherten-Nr.: 

Liegt eine Einschränkung der Mobilität (z. B. Gehbehinderung) vor?  ja  nein

Kann Ihr Kind Treppen steigen?  ja  nein

Benötigt wird:  Geh-Hilfe  Rollator  Falt-Rollstuhl  E-Rollstuhl

Für Tagesausflüge bitte unbedngt ausfüllen: 

Wenn im Rollstuhl, ist Ihr Kind umsetzbar im Kleinbus?  ja  nein

Hat Ihr Kind einen Schwerbehindertenausweis?

 Nein  Ja, mit den Merkzeichen  B  H  aG Grad der Behinderung: 

Hat Ihr Kind einen gesetzlichen Vormund?  ja  nein Wenn ja, dann:

Der Tagesausflug soll finanziert werden:

  als Selbstzahler:in (die Reisekosten werden in voller Höhe privat gezahlt)

  über Leistungen der Pflegeversicherung

Von den aktuellen Teilnahmebedingungen S. 35–39 habe ich Kenntnis genommen. 
Von der aktuellen Datenschutzinformation habe ich Kenntnis genommen.

 

  
Datum    Unterschrift

anm
eldung tagesausflüge
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Name, Vorname: 

Straße:  PLZ/Ort:  

Adresszusatz: 

Telefon:  Handy: 

E-Mail:  Fax: 
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Die Anmeldung für Tagesausflüge besteht aus 4 Seiten.

Unbedingt auch die Einwilligungserklärung Datenerhebung  
und Verarbeitung FED auf Seite 1 ausfüllen.  
Nur dann können wir ihre Anmeldung entgegennehmen. 

Bitte alle 4 Seiten gemeinsam versenden.

Mit der Post an:  Lebenshilfe gGmbH – Familienentlastende Dienste 
 Dohnagestell 10 
  13351 Berlin 

Oder per Fax an:  030 6.000.00-25

Oder per E-Mail an:  fed@lebenshilfe-berlin.de

Danke

mailto:fed%40lebenshilfe-berlin.de?subject=Anmeldung%20Tagesausfl%C3%BCge


Leitung 
Markus Lau
Telefon: 030 6.000.00-23 
E-Mail: markus.lau@lebenshilfe-berlin.de

Kinder- & Jugendreisen, Betreuungsangebote 
Ellen Kreß
Telefon: 030 6.000.00-22 
E-Mail: ellen.kress@lebenshilfe-berlin.de

Inlandsreisen für Erwachsene 
David Blum
Telefon: 030 6.000.00-24 
E-Mail: david.blum@lebenshilfe-berlin.de

Auslands- und Individualreisen 
Liza Groes
Telefon: 030 6.000.00-21 
E-Mail: liza.groes@lebenshilfe-berlin.de

Freizeitgruppen & Tagesausflüge 
Sonja Kolb
Telefon: 030 6.000.00-29 
E-Mail: sonja.kolb@lebenshilfe-berlin.de

Buchhaltung 
Elena Eske
Telefon: 030 6.000.00-28 
E-Mail: elena.eske@lebenshilfe-berlin.de

Verwaltung 
Kira Arenz
Telefon: 030 6.000.00-30 
E-Mail: kira.arenz@lebenshilfe-berlin.de

Personal 
Daniel Ströhlein
Telefon: 030 6.000.00-27 
E-Mail: daniel.stroehlein@lebenshilfe-berlin.de

Koordinator Übungsleiter:innen & Entlastungsleistung 
Thomas Janneck
Telefon: 030 6.000.00-32 
E-Mail: thomas.janneck@lebenshilfe-berlin.de

Hausmeister 
Jochen Kokot
E-Mail: jochen.kokot@lebenshilfe-berlin.de
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Familienentlastende Dienste
Dohnagestell 10, 13351 Berlin
Telefon: 030 6.000.00-0 
Fax: 030 6.000.00-25 
E-Mail: fed@lebenshilfe-berlin.de
Sprechzeiten 
Montag, Dienstag, Donnerstag  
und Freitag: 10–15 Uhr

damit jeder dazugehört


